

Ein Wohnortwechsel stellt für viele Menschen eine Zeit der Veränderung dar, in der sie angestammte Verhaltensweisen überdenken. Hierzu zählt unter anderem das Mobilitätsverhalten, weshalb sich Menschen kurz nach einem Umzug eher dazu motivieren lassen, auf den ÖPNV umzusteigen¹. Die damit verbundene Steigerung des Anteils des Umweltverbands gilt es zu unterstützen.

In vielen deutschen Städten gibt es daher sogenannte Neubürger- beziehungsweise Willkommenstickets, die Zugezogene temporär zur kostenlosen ÖPNV-Nutzung berechtigen. So bietet etwa der Hamburger Verkehrsverbund allen Menschen, die in den letzten drei Monaten nach Hamburg gezogen sind, eine kostenlose Wochenkarte an² und in Darmstadt können Zugezogene den ÖPNV sogar drei Monate kostenlos nutzen³. Bei der Ummeldung wird dabei ein einlösbarer Gutschein zur temporären Nutzung des örtlichen ÖPNV in Kombination mit Infomaterial zu dessen Angeboten ausgehändigt.

In Halle (Saale) erhalten Zugezogene bei der Ummeldung derzeit eine Willkommensmappe mit Infomaterial und Gutscheinen der TOOH und des Zoos, jedoch ohne Vergünstigungen der HAVAG.

Daher regen wir an, dass die Stadtverwaltung gemeinsam mit der HAVAG über die Möglichkeiten zur Einführung eines Willkommenstickets für Neuhallenser*innen berät.

gez. Tom Wolter
Fraktionsvorsitzender

¹ <https://www.forschungsinformationssystem.de/servlet/is/494428/>

² Hamburger Verkehrsverbund GmbH (o.J.): Frisch umgezogen – Fahre kostenlos im hvv!, verfügbar unter: <https://www.hvv.de/de/frisch-umgezogen>

³ Mobilitätsamt Darmstadt (o.J.): Klimaticket Darmstadt, verfügbar unter:

<https://www.darmstadt.de/leben-in-darmstadt/mobilitaet-und-verkehr/oepnv/klimaticket-darmstadt>